

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Diario Católico de Noticias

Principales secciones: Apartado de Correos número 31. Dirección telegráfica: DEFENSOR. TELÉFONOS: Urbano... 535. Interurbano... 21.

Año XXX.—Núm. 9.121

Viene 20 Enero de 1928

Orientaciones sobre enseñanza

EL ENGRANDECIMIENTO DE LA PATRIA Y EL PROBLEMA DE LA EDUCACION.

Con este título ha llegado a nuestras manos un folleto publicado hace tres años en una de las Repúblicas Hispano Americanas. Las ideas que en él se exponen, no pueden ser de más actualidad.

Está escrito en un momento de efervescencia surgida con ocasión de la reforma de la enseñanza. El autor enfoca el tema desde un punto de vista elevadísimo. Considera los centros de enseñanza secundaria, como los grandes laboratorios en que se forman los hombres de mañana que han de sostener el grandioso edificio de la Patria, y así considerados, juzga de la mayor importancia el atender a su sana orientación. El párrafo con que comienza es por demás elocuente:

«No puede haber Patria Grande sin hombres grandes; no habrá hombres grandes, si no los formamos; con atinados sistemas educativos que son los moldes en que se vanian; ni hay sistema de educación de verdadera eficacia elevadora y engrandecedora, que no tenga como principal instrumento educativo, la intensa gimnasia de las facultades del niño, con que vayamos vigorizándolas, desarrollándolas, nutriendolas, cultivándolas y orientándolas.»

«Amargas quejas oímos a diario de los hombres de empresas, que necesitan de la cooperación ajena para desarrollarlas por la escasez tan grande que hay entre nosotros de hombres serios, reflexivos, de atención mental concentrada en el trabajo, de penetración profunda al fondo de las cosas, de voluntad férrea y constante; cualidades que caracterizan las mentalidades vigorosas y fuertes.»

«Los directores de estudios superiores se quejan asimismo de que cada día llegan a estos estudios con menos preparación los alumnos, de instrucción media. ¿Pero hemos reparado en los moldes educativos en que venimos vaciando las nuevas generaciones?»

A continuación el autor del folleto hace una rápida, pero dura crítica de los planes de enseñanza seguidos en aquella República, planes como él mismo los llama, de «tipo cine», que hacen desfilan ante los ojos asustadizos del niño, sin darle tiempo para reflexionar, ni aun caso para darse cuenta de lo que ve, los más variados conocimientos.

«Eas asignaturas tipo película, atontan la cabeza del niño; y dejan una huella muy ligera. La proyección fija, el cuadro inmóvil que se coloca ante la vista del niño, es menos llamativo si se quiere, más sencillo, pero más eficaz para grabar la imagen.»

La reacción contra el procedimiento «tipo cine» gradual, —porque no se ganó Zamora en una hora,— pero constante, como quien persigue un ideal altamente patriótico y humano; juzga el autor que es el medio de formar los grandes hombres.

En lugar del procedimiento y plan «tipo cine», hay que ir acimatando en el país el procedimiento «tipogimnástico», el que armóticamente por medio del ejercicio lento, variado de las facultades, las va desarrollando; como con el ejercicio armónico de los miembros, la gimnasia forma los cuerpos vigorosos que resisten impávidos las inclemencias del tiempo.

Así se formarán esos hombres verdaderos pensadores que entran hasta el fondo de los negocios, sin cansarse a mitad del camino para cambiar de un lugar a otro sin llegar nunca al fin. En una palabra, es necesaria la cultura mental intensiva. «Non multa; sed multum.»

S. DE P.

Zapatería Sapena
Calzados de ocasión. Precios muy económicos.
CALLE DE CÁRDENAS, 26
Córdoba-París
Calzados elegidos para el público.
GONZALEZ, 10

F. Guijo DENTISTA
Calle Cardenas, en número

Catálogo de las minas de Córdoba

VILLANUEVA DE CORDOBA

MICACITAS.—Y tránsitos de ellas a pizarras talcosas, relucientes y suaves al tacto, se hallan en la línea del contacto de la marcha granítica con la pizarra, ya notada; también definen una amplia faja de archuca que a veces llega a un kilómetro, rota por numerosos escombros hipogénicos, que penetra en este término municipal por la junta de los ríos Cuzna y Gato, sigue al Molino de Córdoba y Casa Vieja, y prosigue al término municipal de Adamuz.

NEIS.—No faltan tampoco estas rocas tabulares en las dos alineaciones que acabamos de anotar, en las que no son raras las micacitas.

PIZARRAS.—Extensamente se prolongan al Sur de la mancha granítica de los Pedroches.

Son corneous hacia los contactos con el hipogénico; tal ocurre en la Loma de la Pizarra, y hacia Navalonguilla de extremada dureza, y en las inmediaciones de la Mina del Cuarto, camino de Villanueva de Córdoba a Obispo, donde está también próxima la faja diabásica precedentemente consignada.

Gris azuladas siguen las pizarras desde el citado contacto con el granito, al Este del río Gato, hasta la Venta del Mercader, arroyo Hondillo y Cortijo de Cinta.

Satinadas y talcosas asoman hacia la zona granítica en cuestión. Con numerosos cristales de cristianita más al medio día, Arcillosas son las que definen el conjunto ampliamente extendido desde el granito a las lomas cuarcíticas de La Garranchera y del Caballón de Cuenca.

Pizarras arcillosas se extienden por la Majada de la Vega, al Norte de la Garranchera; saníticas son por la casa del Cuarto y la casa del Cerero, río Gato, Caballón de Cuenca, y La Garranchosa, Verdosa y muy antiguas, precambrianas, son las pizarras que se arrumban por el Cortijo de Martín Portilla y zona situada al Norte del Cerro Gordo.

PÓRFIDOS.—Muy abundantes y rojizos al Norte de Villanueva de Córdoba, en la vía férrea de Conquista, inmediaciones de Andújar a Villanueva del Duque, camino de la Plata, Navalmaestre, donde tienen grandes cristales blancos. Blancos y caolinizados en parte son los pórfidos que se ven en Navalonguilla; de grano inclinado los observados en el arroyo de Valdebuciegas.

No faltan los pórfidos en las inmediaciones del contacto del granito con la pizarra, en la alineación hipogénica que por el Norte del Caballón de Cuenca sigue a la Garranchosa, en la que son notables las variedades azuladas y hay tránsitos efelcticos; ni en la serie hipogénica que como hemos dicho cruza la parte meridional del término municipal de Villanueva de Córdoba, arribándose desde la junta de los ríos Cuzna y Gato hasta la Fuente de Córdoba, en el camino de Villanueva de Córdoba al Pantano del Guadalmellato.

SAMITAS.—Ya hemos dicho que las pizarras situadas al Norte del Caballón de Cuenca ofrecen tránsitos samíticos varios. También alternan estas rocas con las pizarras hacia Roguil.

RESUMEN.—En el término municipal de Villanueva de Córdoba se han catalogado los siguientes yacimientos minerales, pétreos y vegetales de aguas minero-medicinales: Agatas, en los fondos de relleno cuarzo; amianto, 1; antimonio, 2; arsenico, 1; barita, 1. Bismuto, 6; cobre, 24; cuarzo, en los filones metalíferos como ganga; estaño, 1; fofoto, 1, sin más interés que el mineralógico; hierro, 3, sin interés industrial; bauxita, 4; litio, asociado a las aguas minero-medicinales; manganeso, 1, sin interés industrial; molibdeno, 2, pegmatitas, interesantes por los minerales raros que pueden contener; pirita de hierro, 1; plomo, 78; rocas disolubles, 1; sepiolita, 1; tungsteno, 7; turmalina, en el contacto del granito y la pizarra y en 4 lugares más.

Vandio, 1, sin interés industrial. Aguas minero-medicinales, 3, bicar bonatadas, sódicas, ferruginosas, litoficas. Materiales de construcción. Merecen citarse las arcillas, arenas, aronleas, calizas, cuarcitas, diabásicas, dioritas, granitos, grauwacas, micacitas, neis, pizarras, pórfidos, y samitas.

A. CARBONELL T. F.

En los Salebianos

VELADA HOMENAJE EN HONOR DEL SR. DIRECTOR

Los antiguos alumnos de la casa salesiana de Córdoba queriendo patentizar el cariño y adhesión hacia el digno director don Sebastián M. Pastor, organizaron una velada literaria musical, en su honor, que tuvo lugar azoche a las nueve próximamente.

Fué un acto hermoso y brillante en el que se puso de manifiesto una vez más la gratitud de los antiguos alumnos hacia el maestro querido que siempre supo sacrificarse por ellos llevando a luz de la verdad a sus inteligencias y esculpiendo en su corazón con caracteres indelibles el sello de la fé, luz bendita que disipa las tinieblas de la mente y hace vislumbrar dilatados horizontes en cuya grata contemplación el alma pasa embelesada largas y felices horas.

Gratitud, amor, sinceridad, filial adhesión; he aquí los factores principales de la velada. Gratitud de todos al ejemplar maestro y sabio director que como paladín de la causa justa se sacrifica por todos como por sí mismo. Amor al padre cariñoso que vela constantemente por sus hijos en los que tiene puestos todos sus amores y a los que se ha entregado en cuerpo y alma. Sinceridad para con el amigo inseparable que tiene generosa la mano a todos los que luchan en la vida sin distinción de clases ni matices.

Filial adhesión como corresponde a los hijos cuyo padre vive solo por ellos y para ellos; como corresponde al discípulo para con el sabio maestro que lucha y se afana por inculcarle las sabias y saludables enseñanzas; como corresponde al súbdito para con el superior que se sacrifica por él.

Reunirse como en spretado haz los sentimientos de todos los corazones de aquellos antiguos alumnos salesianos para ofrendar al Sr. Director una corona tejida con estrofas poéticas, delicadas composiciones musicales, cantos sentidos y discursos elocuentes, y esa corona ceñírsela a las sienes como justo galardón por su noble y leal comportamiento.

Comenzó la velada con una sinfonía tocada por el «Ideal cuarteto» que dirige don Eugenio Sánchez. Siguió un elocuente y sentido discurso del Sr. Villa y Ruiz de Bustamante, que trazó a grandes rasgos el ideal de los antiguos alumnos y expresó el significado de la fiesta teniendo frases de cariño y de elogio para el homenajeado. Fué muy justamente ovacionado.

Después el tenor Sr. Bujalance cantó con mucho gusto y afinación unas jotas acompañándose él mismo a la guitarra y oyendo una gran ovación. Luego recitó una poesía hermosa de un catalán al Real Centro Filarmónico «Eduardo Lucena», de cuyo cuadro artístico él forma parte, y una poesía de nuestro paisano Fernández Grilo a la Virgen de los Faroles. Ambas poesías fueron recitadas admirablemente por lo que el Sr. Bujalance fué muy felicitado.

Siguió una poesía original de nuestro compañero de redacción Sr. Fernández Cantero, titulada «Ofrenda de amor», leída por su autor y a continuación leyó otra del señor Aroca Navarro, titulada «Día feliz». Luego la orquesta ejecutó varias composiciones musicales. «Los Melgarejos» cantaron varios números muy originales, con bonitas letras dedicadas al señor Director, siendo su actuación unánimemente elogiada por todos los asistentes.

La orquesta tocó la célebre Pavana de Lucena, Capricho Andaluz de Martínez Riquer y otras composiciones de autores célebres, obras que ejecutó con una afinación y gusto extraordinarios.

Y por último habló el homenajeado señor don Sebastián M. Pastor, dando a todos las gracias por el homenaje que le habían tributado y al que no era acreedor. Tuvo frases de alabanza para todos los señores que habían tomado parte en la velada; cantó a Don Bosco y a la obra salesiana y terminó pidiendo a Dios para que todos conservaran el espíritu de Don Bosco. Tanto al comenzar como al terminar el hermoso discurso todos los asistentes de pié le tributaron una calurosa ovación, oyéndose vivas a don Sebastián M. Pastor que eran contestados con entusiasmo.

Tan agradable velada, a la que asistieron varios centenares de antiguos alumnos, terminó cerca de las once y media de la noche.

De la Acción Católica en el mundo

El Museo de las Misiones en Roma

II
Señalada quedó antes la observación leída en el «OSSERVATORE» a propósito de asignar al Museo el doble carácter de sucesor y heredero de la Exposición del Año Santo. Qué tales conceptos correspondiente en justicia se demuestra, con solo recordar que en el «Motu Proprio» de 12 de Noviembre de 1926 expresaba el Papa su voluntad de que no se perdieran los datos y enseñanzas con tan gran esfuerzo reunidos, antes se les diese una forma sistemática de estabilidad y permanencia, para lo cual buena parte de los objetos entonces expuestos constituyen hoy el núcleo fundamental, que se aumentó con la aportación de las riquezas del antiguo Museo Borgia.

Señalábase también como de paso el aspecto etnológico de la obra, en el que es fuerza insistir, habida cuenta de que el Misionero, escribe con razón el cronista italiano que nos guía y documenta hoy, no puede desenvolver una actividad eficiente sin el previo conocimiento de usos y costumbres, idiomas y geografía, ideas y tendencias del país a que se encamina y recordando asimismo que obra es en gran parte de estos evangelizadores la ciencia etnológica, a la cual contribuyeron constante y generosamente con sus estudios y hallazgos.

Poco menos de un año ha bastado para la difícil y costosa tarea de selección y ordenamiento de los objetos que en el Museo se exponen, distribuidos en 26 salas y 7 galerías y apropiadamente colocados en vitrinas hechas por especialistas de Dresde y de Milán. Cada objeto indica su procedencia por medio de carteles y el orden seguido en la instalación ha sido el estrictamente geográfico.

La historia documental de este heroico trabajo de conquista a partir del siglo V hasta la hora presente, se expone en tres galerías del primer piso. Los Balcanes, Siria y Palestina, ocupan tres salas. Comprenden los espaciosos salones del citado piso los países de alta cultura; India, Indochina, Japón, Mongolia, China y la Corea, exponiéndose a un lado, aquellos objetos que sean índice de la vida religiosa, doméstica, social, etc., y del otro mapas, estadísticas, cuadros gráficos; documentación en una palabra, que destaque los resultados de la penetración misionera y de su labor civilizadora. Queda reservado para reuniones y Asambleas el salón llamado de los Papas, en el que solamente se han colocado algunas vitrinas que contienen ricas ofrendas de los Misioneros y una rara colección de monedas chinas. Hay otra sala consagrada a recuerdos de Santos y de Mártires de las Misiones.

Pueblos de cultura intermedia, como la Isla de Java, ocupan uno de los rellenos de la escalera que conduce al piso principal, indicando con este hecho, el carácter de transición entre los pueblos asiáticos de cultura superior y aquellos de más elemental y primitiva, como Asia, Oceanía y América. En una espaciosa galería se exponen obras de caridad misionera y nada menos que cuatro se hallan dedicadas a las Islas de Indonesia, Polinesia, Melanesia y Australia, con más algunas vitrinas que guardan objetos procedentes de países no civilizados.

Ocho salas ocupan América y África; otra hay especialmente organizada por el P. Schmidt para representar los grados de civilización en los pueblos, desde la escala inferior hasta la más encumbrada; otra tiene la prehistoria y en una galería inmensa que mide 32 metros de longitud por siete de anchura se presenta a la admiración y estudio las colecciones científicas recogidas pacientemente por los misioneros en sus apostólicas correrías.

Empresa tan benemérita, que en este Museo se empieza y que es toda ella iniciativa del Pontífice, halló colaboradores expertos y autorizados en el P. Schmidt, el P. Schullon de la Asociación del Verbo Divino, en Mons. Escote, el Profesor Bigato, el P. Zanoni y otros.

La verdadera finalidad del Museo, no es tanto exponer de manera gráfica el ambiente geográfico, social, doméstico y particularmente religioso

GRAN TEATRO

El Niño desconocido

No merece que dediquemos mucho espacio al «Niño desconocido», juguete de Abati y Lucio, estrenado anoche por la compañía Meliá Cibrán.

No creemos que los autores se propusieran escribir una obra literaria, ni tampoco una obra moral.

«Niño desconocido» es de esas que se demuestran en Madrid en tardes de Pascuas para reir verga o nó a cuenta y sin otras pretensiones morales. Dejómosla en amor, absurda y astracanesca.

Chistes hay para todos los gustos. La gracia fina se halla ausente de los tres actos.

El público rió mucho y Pepita Meliá y Julia Lajos, Benito Cibrán, García Castro y Delín Prieto estuvieron como siempre acertadísimos en el desempeño de sus papeles.

MORSAMOR.

de los países en que puso el pié el Misionero católico, cuanto la de instruir y educar a todos aquellos que se sientan llamados por Dios a la práctica del más eximio linaje de apostolado, la de estimular a los fieles a que continúen y a diario intensifiquen su cooperación material y moral a la obra más grata y acepta a los ojos de Dios y de la Iglesia.

Vivimos días de efusivo fervor misionero; no hay ya parroquia en el mundo en que deje de explicarse este imperioso tema, así como el deber que a todos nos incumbe de auxiliar el esfuerzo con la plegaria y con el dinero. Entre nosotros, veces mil quedó demostrado en nuestras crónicas, vuelven los días esplendrosos de la gesta misionera de la España grande. El Museo, pues, que acaba de inaugurarse en Roma, actuará como nuevo motivo que determine la orientación del celo y de la piedad hacia esa ruta luminosa de los heroicos conquistadores.

J. POLO BENITO.

Un libro para los niños

El Ayuntamiento de nuestra capital, prosiguiendo esa ruta acertadísima de poner al alcance del conocimiento de los niños la grandeza de los valores espirituales del patrio solar, para, por su reconocimiento, despertar estímulos poderosos que han de ser resorte de saludables imitaciones y de esplendor logrado por el hombre de mañana, niño hoy, para su patria chica, así mejor amada, ha regalado a las escuelas, últimamente, un valioso instrumento para ello: un libro.

Es titulado este libro «Historia de Córdoba para los niños» y es su autor don José María Rey Díaz, archivero y cronista de la ciudad.

El anuncio de un libro para niños tiene siempre un fuerte poder atractivo y aun más para los maestros que sabemos de las dificultades que la empresa encierra, que día por día esudriñamos por el campo de la bibliografía infantil en busca del libro escolar que llene las muchas condiciones que, para ser perfecto, precisa, búsqueda no siempre compensada por el éxito. Así, con avidez nos hemos adentrado por las páginas de esta historia de Córdoba y hemos experimentado con su lectura la agradable sensación del que se siente asistido por una eficaz solución a las dificultades que en la labor de la escuela se están tocando ininterrumpidamente.

El libro del Sr. Rey Díaz es un triunfo para su autor y una joya preciosa para la escuela; rara vez puede darse mayor acierto que el conseguido en esta obra que a su alto valor moral, une el mérito de estar escrita con sujeción a las más estrechas normas pedagógicas; con la más atinada visión de la psicología infantil.

Y es que su autor, que hace noble alarde de su título de maestro entre los que, con justicia, poseen, con intuición nada común ha sentido los problemas de la escuela y la ha regalado con este hermoso libro que ha de ayudar a la gigantesca tarea de la educación integral del pequeño.

No es desconocido don José María Rey, como escritor para niños, y por ello no nos es dado asombrarnos per

Hoja del Calendario

Día 21. Santi Inés. Pureza de intención en las obras.

UN MINUTO DE FILOSOFÍA POR EL P. VICARIO.—Si quieres ser buen gobernant, mnda a los súbditos como si fueras hijos.

JUANMO OMOZAK.—Del 21 al 25 en San Pedro Alcántara.

INVENCIÓN DEL MES.—Que el pueblo chino, restablecida la paz, venga pronto a Jesucristo.

Puede visitarse diariamente al Santísimo en las Escuelas.

En cuarta plana se publica el detalle de los cultos.

su última obra; pero es que ella llena tan cumplidamente las exigencias de la ciencia pedagógica, etc. uza tan sabiamente la actividad intelectual del niño cordobés por los cuadros subyugadores de la vida desarrollada en su ciudad, esgrime con táctica tan segura los resortes de la didáctica, que ha de permitirnos mostrar nuestra admiración por este libro de un maestro que viene a ocupar un puesto preeminente en la bibliografía infantil.

En la exposición de noticias sigue el autor un procedimiento tan natural, tan sencillo, tan racional en una palabra, y lo hace tan en maestro, que sin gran esfuerzo de imaginación, el lector se puede representar al autor llevando al pequeño de la mano y poniéndole ante esas piedras venerables, ante lugares que habrán de luchar y sacrificios por la ciudad madre.

Por eso cuando en el texto leemos: «tu ciudad, niño, en otros tiempos...» «pienas, niño, que esas lienzos de murallas...» nosotros vemos a un maestro rodeado de niños por las calles cordobesas en simpática peregrinación histórica; vemos a don José María Rey Díaz en esa emotiva portada del libro o traduciendo a esos escolares la filigrana del rosetón de San Lorenzo.

La provocación del interés que, en el proceso que sigue el niño para la adquisición del conocimiento, es punto primordialísimo, está muy bien planteada en este libro; pues apenas iniciada la lectura de una cuestión, se hace experimentar al educando, no sólo el placer (que esto no sería, del todo, demostrativo de interés), sino la necesidad de seguir, la necesidad de satisfacer ansias despertadas, la necesidad psicológica para mejor decir.

Y en este plano de pedagogía pura, el escritor maestro inserta al final de cada lección un cuestionario y un plan de ejercicios prácticos, que solo los que en la brega diaria hemos tocado los inconvenientes de los libros antiescolares (permitásenos la crudeza), podemos apreciar el significado educativo que encierran.

Los niños cordobeses que tan agasajados han sido por el Excmo. Ayuntamiento estas Navidades, han recibido en este libro el mejor y más valioso de los obsequios; el que les servirá para ser mejores, para ser dignos de Córdoba.

Y no olviden ellos, y no lo olvidemos nadie, que para tan alto fin le escribió un maestro que acertó a exponer de la mejor manera, lo mejor de la historia de Córdoba.

F. LUCENA.

Gobierno Civil

Han visitado al gobernador civil el teniente alcalde del Ayuntamiento de esta capital don Pedro Villoslada, don Antonio de la Resa, el fiel contraste de press y medidas, el alcalde Felenciano don Antonio Velasco Hurtado, el secretario del Ayuntamiento de Hornachuelos don José del Pino, el comandante de Intendencia don Alfredo Casado Novella, el alcalde de Baena don Francisco Lymonedo, don José Egullaz, don Diego López Moya, el alcalde de Cabra don Felipe Solís, el concejal del Ayuntamiento de Córdoba don Leonardo Colinet, el alcalde de Montoro don José León y el juez municipal de Cardena don Miguel Molina.

Pueden rodar todavía muchos miles de kilómetros las cubiertas que considere inservibles, entregándolas en los Grandes Talleres
Doce de Octubre, 10
CÓRDOBA





EL SEÑOR DON MANUEL ROSES PASTOR

Teniente de alcalde de este Excmo. Ayuntamiento y del Comercio de esta plaza

Falleció en Málaga, el día 13 de los corrientes, a la edad de 66 años
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P. A.

Su Director espiritual; el Alcalde Presidente de este Excmo. Ayuntamiento; la razón social Rosa y C.^o; el Consejo de Administración del diario «La Voz»; su desconsolada esposa doña María Llácer Botella; sus hijos don Manuel, don Famiro, don Ismael y doña María; hijos políticos doña Cristina María Tejada y Aguilar, doña Elisa Seco Velasco y don Vicente Ferrero Ovín; sus nietos; hermanos políticos; sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amistades lo encomiendan a Dios Nuestro Señor en sus oraciones, y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el sábado día 21 del corriente mes, a las once de la mañana, en la parroquia de San Juan y Todos los Santos (Trinidad), por cuyo favor les que a él muy agradecidos.

Tribunales

La Sala primera ha dictado sentencia en la causa de Castro del Río, por abusos deshonestos, contra Octavio Jiménez Carrillo, declarándolo absuelto.

La Sala segunda sentencia en la causa de Bujalance, por rapto, contra Pedro García Valero, y lo condena a 1 año, 8 meses y 21 días de prisión correccional y 3.000 pesetas de indemnización.

En la del Juzgado de Posadas, por tenencia de armas, contra Vicente Delgado Valero, es condenado a 2 meses y 1 día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

EL SUCESO DE HOY

Un hombre muere a consecuencia de una descarga eléctrica

Esta mañana ha ocurrido en esta capital un sensible suceso, a consecuencia del cual ha muerto un pobre obrero.

Próximamente a las nueve hallábase en la línea denominada La Viñuela que inmediatos al Cementerio de San Rafael por el don Antonio Cártero, el obrero de la Constructora Andaluza, Angel Fresneda Muñoz, de 33 años. Este ayudado del joven Manuel Fuentes Villanueva, subió sobre una escalera de mano, y al tratar de desprender una pletina o polea dió con un hierro contra un cable de alta tensión, recibiendo una tremenda descarga que le hizo caer al suelo sin sentido.

Acudieron en su auxilio el joven Manuel y varios albañiles, los que sin pérdida de tiempo lo subieron en un auto que pasó por aquel lugar trasladándolo a la Casa de Socorro. En este Centro benéfico los facultativos de guardia limitáronse a certificar su defunción, pues el infeliz era cadáver.

Avísalo el Juzgado ordinario su levantamiento y traslado al depósito judicial.

La víctima de este suceso habitaba en la calle Morisco, número 43 y deja mujer y dos niños de corta edad.

CASA POZO

Habiéndose hecho cargo esta casa de la representación y venta de los productos fabricados por los Sres. Sobrinos de R. Abad Santonja, de Alcoy, ofrece a las diferentes industrias interesadas, de esta plaza y su provincia:

Papeles de fumar, marca BAMBÚ y Alegre, Papeles de Seda, Manila, Higiénico. Secante y Cartones en todas sus variedades, Servilletas para Cafés y Bares, serpentina confetti y virutas de seda. Pidan precios y condiciones.

CASA POZO, Rel. J. 1.—Teléfono 1-0-0

Fiestas del Patrono de Arquillos (Jaén)

En el pueblo de Arquillos, se celebraron el pasado día 17 sus tradicionales fiestas, al venerado patrono San Antonio Abad.

El 16 a las tres de la tarde, sonaron cohetes y alegres repiques de campanas que traducían la alegría de este pueblo que anualmente dedica pruebas de amor y cariño a su santo patrono, y a la vez los acordes de la banda de música de La Carolina, anunciaban el principio de los festejos.

Por la noche a la oración se cantó por la capilla de música del referido pueblo de La Carolina solemnemente, en la Iglesia; celebrándose a las diez de la noche una variada y artística exhibición de fuegos artificiales, confeccionados por el pirotécnico local don Pedro Marino, a la vez que la

banda de música interpretaba lo más escogido de su repertorio y se proyectaban preciosas películas en cine público en la plaza del pueblo.

El día 17 fiesta del Patrono y con la presencia de Jesús Sacramentado, a las diez de la mañana se cantó solemnemente, por la expresada capilla de música de La Carolina, oficiando don Antonio Martínez Mohicano, don Angel Campo y don Vicente Luengo, los dos primeros presbíteros de Ubeda y éste cura párroco de esta villa. Las excelentes virtudes de San Antonio Abad, fueron expuestas desde la cátedra sagrada por el elocuente orador don José Amador Moreno Cortés, párroco de Ubeda y predicador de Su Majestad.

A las tres de la tarde, la imagen de San Antón, recorrió el pueblo acompañado por todos sus vecinos, y presidido por las autoridades locales, así como de la banda de música.

Durante el itinerario de la procesión se quemó gran cantidad de cohetes.

Por la noche se repitieron las funciones de fuegos artificiales, cine, y conciertos de la banda de música.

Las fiestas estuvieron muy concurridas por gran número de forasteros. —CORRESPONSAL



Imágenes de las mejores de Olot
Artículos religiosos y objetos
Plata meneses
Antonio Zafra
LETRADOS, 20

MILITARES

Ha sido desestimada una instancia del teniente de Infantería don Atanasio Sáinz de la Torre y León, que solicitaba dispensa de edad para ingresar en el curso de oficiales aviadores.

Se despiden los capitanes don Emilio Medina Moltó, don Enrique Dallas y don José de Bustamante, para reconocer locales para instalar paradas.

Marcha el capitán don Carlos Fernández de Córdoba a Astorga.

HACIENDA

Se han concedido a Manuel Fernández Requena y Juana Mérida, padres del soldado Antonio, de Córdoba, la pensión de 328 50 pesetas; a Dolores Crespo Pérez, viuda del sargento de la Guardia civil Antonio Jiménez Arenas, de Córdoba, 922 pesetas, y a Francisca García Muñoz, madre del legionario Luis Plazo García, pesetas 1 368 75, todas a cobrar en esta Tesorería.

NOTICIAS

La Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba, iniciará mañana el curso extraordinario de conferencias públicas de 1927 a 1928 a las seis de la tarde, en la Escuela Normal de Maestros de esta capital.

La primera conferencia está a cargo de don Angel Cruz Rueda, catedrático del Instituto de Cádiz, sobre el tema «Significación de Azorín en la literatura contemporánea».

SUBSIDIOS

Se han concedido los beneficios a familias numerosas a D. Manuel González Meneses y Jiménez, de Cádiz; don Francisco Pavón Muñoz, de Izájar; don José Espejo Villarejo, de Palma del Río; don Vicente de la Puente y Quijano, de Córdoba; don Antonio Gómez Fernández, de Villaralto.

ALMANAQUES

Hemos recibido un almanaque con nota de las corridas toreadas por Camaró II.

También hemos recibido otro precioso almanaque de la Papelería Moderna.

LA FARMACIA CARANDELL

Según anunciamos ayer se inauguró la farmacia y droguería Carandell, asistiendo al acto numerosa concurrencia en la que abundaban damas y señoritas, la mayoría de los catedráticos de este Instituto, varios médicos y farmacéuticos y otras personas amigas del Sr. Carandell, que fué felicitadísimo.

La instalación fué muy elogiada.

ANCIANA LESIONADA

Esta mañana, próximamente a las ocho, cayó al suelo en el Arco de la Torre la anciana de 73 años Dolores Villalba Sánchez.

Trasladada a la Casa de Socorro los facultativos de guardia le apreciaron una herida costosa en la nariz, de pronóstico reservado.

ABASTECIMIENTO DE AGUAS

Se envía oficio al Ingeniero Jefe de la División Hidrológica del Guadalquivir, romitiéndole para su informe el proyecto de abastecimiento de aguas de Carebuey.

EXCEDENTE

Se dispone continúa excedente voluntario sin sueldo, al geómetra auxiliar segundo de ingenieros geográficos don Rafael Hida'go Barcia.

DE HEMOPTISIS

Ayer falleció Concepción Ceñero Montilla, de 28 años, a consecuencia de un ataque de hemoptisis. El haber estado en la cola de desempleos de la calle Isaac Peral desde las cuatro y media de la madrugada hasta las siete, dió más relieve al suceso.

La desgraciada marchó a su domicilio, donde falleció, produciendo el hecho penosísima impresión en cuantos de él tuvieron noticias. Descanse en paz.

HAZAÑAS CANINAS

En la Casa de Socorro han sido asistidos María González Piñero y Rosario Nieto Casares. La primera presentaba una herida por mordedura de perro en el dorso de la mano izquierda y antebrazo derecho, y la segunda una erosión en la pierna izquierda. Ambas lesiones, que son de pronóstico reservado, les fueron producidas en la vía pública por perros vagabundos.

PÉRDIDA

De un perro pachón, blanco con manchas oscuras y buena talla, entendiéndose por Rín; la persona que lo encuentre o sepa su paradero se le gratificará en el establecimiento de Enrique León, Ambrosio de Morales, 2. Córdoba. 2-2

INTENTO DE SUICIDIO

Ayer intentó arrojarse al río Guadalquivir con fines harto reprobables, Rafael Espada Gómez, de 33 años, soltero. No pudo lograrlo, gracias a la intervención del soldado de Sanidad José Rodríguez García, que en unión del guardia de seguridad Agustín Leshado, procedieron a su detención, trasladándolo a la Comisaría.

CRUCES DE LINEAS

El gobernador civil envía al director gerente de la Compañía Telefónica Nacional de España, oficio sobre deficiencias observadas en varios cruces de sus líneas telefónicas con otras eléctricas.

También remite la citada autoridad oficio al Consejero delegado de la Eléctrica de la Vega de Armijo, sobre deficiencias observadas en varios cruces de sus líneas eléctricas con otras telefónicas.

MUERTE DEL BEBE

Ayer falleció en el Hospital, Rafael Sánchez Fernández (El Bebe), a los 59 años de edad.

A los quince entró a formar parte de la cuadrilla de Frascuelo. Luego fué matador de novillos con Guerrita, Torerito, Manera y Mojno.

Al dar un quiebro de rodillas en la plaza de toros de Cartagena, fué cogido y como consecuencia de aquella cogida le amputaron la pierna izquierda.

Fuó apoderado de Machaquito y de Lagartijo. Fundó una escuela taurina

y fué por último asesor en las corridas de toros.

Descanse en paz el infortunado Bebe.

MINERA

Don Manuel Manosalbas Pérez, vecino de Pedroche, ha presentado en el Gobierno civil de esta provincia, una instancia solicitando se le conceda 15 pertenencias de la mina denominada «San Policarpo», de mineral de hierro, sita en el término de Torrecampo y paraje «La Juncosa».

MINUCIAS

Ha sido detenida Encarnación Serrano Cánovas, por dirigir insultos a Rafaela Lucena Taris; José Sánchez Moreno denuncia a Manuel Leiva Martínez, de 12 años, que en unión de otro joven apodado «El Piruli», le ha sustraído dos huevos de un puesto de hortaleza que posee; a Miguel Cantero Jixé, ex se le ha extraviado un décimo del número 40.366 correspondiente al sorteo de mañana.

LA ASOCIACION DE EMPLEADOS DE FERROCARRILES

El día 22 del actual se conmemorará el cuarecena aniversario de la benemérita Asociación general de empleados y obreros de los ferrocarriles de España. Los asociados cordobeses (21 zona) celebrarán tan simpática fecha con un banquete, a las 9 30 de la noche, en el restaurant «Los Luises». Agradecemos la atenta invitación que hemos recibido para dicho acto.

ESTACION

Ha quedado reducida provisionalmente la Estación telegráfica del Estado de Cádiz a completa ordinaria.

FIESTA RELIGIOSA

El día 22, a las diez de la mañana, se celebrará una fiesta religiosa en la Iglesia de María Auxiliadora, en la que predicará el P. Salesiano don José Doblado, director de la casa de Málaga.

Costean la misma las señoritas de La Calle, en acción de gracias.

De Sociedad

Hoy son los días de don Sebastián María Pastor, Director del Colegio Salesiano, y de don Sebastián Mayer. Mañana, Santa I.és, lo serán de las señoras León viuda de García, Montes de Rodríguez, Serrano viuda de Cubero y de doña Belén Alamo de León Priego.

Llegó de Málaga don José Dob'ado, director de aquella casa salesiana y estimado amigo nuestro.

Llegó de Jaén nuestro antiguo amigo D. José Badías Rivas.

Ha regresado de Bienne (Suiza), donde ha pasado una temporada con sus padres, el distinguido joven don Walter Nussbaum, protésico dental del odontólogo don Fernando Guijo. Sea bienvenido.

San Antonio

ANTONIO ORTIZ MOLINA
Almacén de carbones

Avellana graso fragua	5'00 ptas. qq.
Cribado graso	5'50
Galleta antracita cribada	5'50
Coke metalúrgico número 0	5'50
Coke metalúrgico grueso	6'00
Galleta Puertollano	5'25
Carbón de encina	6'00
Carbón de encina	11'00
Picón de monte	4'00
Picón de orujo	4'75

GASOLINA-CARBURO-ABONOS

Los pedidos se sirven inmediatamente. Gran garantía en calidades y precios.

Reyes Católicos, sin n.º.—Tel.º 761.

De Acción Social

Continúa de la somera descripción de los casos ejemplares de colonización y parcelación sometidos a la Dirección de Acción Social Agraria, referiremos que en Contamina y Cetina, provincia de Zaragoza, entre el comprador de una vega de regadío y los colonos que hace años sin cuento la cultivan de remolacha, patatas y alfalfa, han surgido choques peligrosos y reina un ambiente de hostilidad, que puede dar lugar a graves conflictos. El Delegado Gubernativo, ha logrado hasta ahora contener el movimiento de la muchedumbre, con medidas transitorias; una R. O. del Ministerio de la Gobernación y de la Presidencia, solicitó de la Dirección de Acción Social su concurso para solucionar éste problema. Así lo ha

hecho, habiendo fijado el precio de 600.000 pesetas por la finca, de la cual darán los renteros un 20 por 100 al firmar la escritura.

El Gobernador civil de Jaén dirige a la Dirección de Acción Social con este interesante ruigo. En Martos hay un formidable núcleo obrero de avanzadas ideas, base propicia para cualquier fermento anarquizante. Muchos de ellos, cultivan en Colonia una finca de 113 hectáreas, de buen terreno, propiedad de la Obra Pia de la Capilla Dorada de Baza, que ahora vende tal propiedad en pública subasta. La referida autoridad advierte que es la ocasión y ruega a la Dirección que la aproveche para comprar por cuenta de los arrendatarios, convirtiéndoles en dueños del terreno y efectuando de este modo la labor política tan conocida de traer al ranalero sindicalista en propiedad conservador. El precio que por la Dirección se ha fijado por las tierras es de 274.025 pesetas.

En Arahal (Sevilla), los 178 colonos que labran una heredad de 438 hectáreas de magnífico terreno, tras de probar su honradez y su buen nombre en el país, piden la ayuda de Acción Social, para comprar la finca que cultivan. El dueño da para ello toda clase de facilidades. El precio oscilará al rededor de 600.000 pesetas.

Otros casos hay distintos a los dichos que están como éstos en vías de trámite. Ultimados, concertados ya, existen el de Villagordo, que monta por encima de los tres millones de pesetas; el de Jerez de los Caballeros, por más de 600.000 pesetas; el de Balober, por 350.000 pesetas; el de Guarrate, por 1.266.500 pesetas; el de Benjauán, el de Partida de San Benito y algunos más.

Ahora bien, en el presupuesto que ha de regir durante el año presente, consignase para estos efectos «un millón de pesetas, ampliable», con un millón de pesetas no hay para empezar ni una sola de las importantes compras convenidas ya por la Dirección de Acción Social. El desarrollo de sus actuaciones, sin salir de lo acordado ya, exige bastantes millones de pesetas; pensando en lo que ha de venir deberían haberse consignado de 50 a 100 millones de pesetas para el año 1928.

Claro es, que siendo «ampliable» el referido millón, es tanto como haber presupuestado los clientes indicados; pero mejor hubiera sido así; o bien sería, que un R. D., declare la ampliación rápidamente, porque los pueblos interesados, están llenos de temor, por creer que no les va a llegar el beneficio que ya creían seguro en casa. Puesto que se han de gastar, y bien gastados irán, y no solo con obra social y política, sino como negocio, estas actuaciones, son muy recomendables, dígame pronto lo que ha de llevar a muchas familias, una intensa alegría, una saludable tranquilidad.

RUIZ DE TUDANCA.

Notas de la provincia

MUERTO POR UNA CAMIONETA

En el kilómetro 391, próximo a Alcolea, la camioneta número 21.294 de la Compañía Telefónica Nacional conducida por el chófer Francisco Muñoz Blanco, atropelló al vecino de aquella barriada Manuel Muro Fernández, de 73 años, viudo.

El infeliz sufrió tan gravísimas lesiones que falleció momentos después. La guardia civil procedió a la detención del chófer, que fué trasladado a la cárcel de esta capital.

MUERTE NATURAL

José León Sánchez, de 30 años, fué sorprendido por la noche en el sitio denominado Arroyo de las Casas, término de Espiel. José, que iba en busca de trabajo, solicitó albergue en una choza que en dicho lugar posee Fidel Rincón de la Tabla. Esto le acogió en la misma, y cuando al día siguiente fué a despertarlo para que reanudara su marcha, lo encontró cadáver.

Según dictámen del médico falleció a consecuencia de una hemorragia cerebral.

DE UN HURTO

La guardia civil de Cádiz ha detenido a Juan León Sánchez y Francisco Caballero Rodríguez, el primero autor del hurto de 52 fanegas de aceitunas de la propiedad de don Cristóbal Ortega Prieto, y el segundo como inductor y comprador de dicho fruto, por el que aboró a cuenta la cantidad de 125 pesetas.

EL METRO Y SUS REBAJAS DE PRECIOS

Es de tal importancia las rebajas de precios en los tejidos y artículos de invierno que en EL METRO y sus tres Sucursales se han hecho, que los infinitos clientes que acuden de los pueblos de la provincia, se muestran estupefactos y hasta nos aseguran, que en las diferentes notas se economizan el importe del billete del ferrocarril o de los autos.

Nuestro surtido en Gabanes, Puntillas, Impermeables y cortes de trage no tiene igual uno como a decir o a otra comprarlo.

También es muy interesante las partidas de ratones que por la mucha venta suelen costar y que se realizan por menos de su valor.

PRECIO FIJO VERDAD, todos saben comprar con nuestro sistema.

CASA CENTRAL	SUCURSALES.	San Agustín 50
Mármol de Bañuelos, 2		Deanez, 29 y 31
		Concepción, 30

Los mejores Cafés Tostados

GRAN VARIEDAD DE CLASES.—PRECIOS ORDENADOS Y MÍNIMOS
EXQUISITO CAFÉ PUERTO RICO TORREFACTO, empaquetado en elegantes bolsas de 50, 100, 250, 500 gramos y un kilo, A RAZÓN DE NUEVE PESETAS KILO.



Especialidad Es el mejor
De venta al público en los principales Ultramarinos.—Para pedidos al por mayor
VALENTIN GARCIA DEL CAMPO-ALMACEN DE COLONIALES, CÓRDOBA

LA PALMA

(NOMBRE REGISTRADO)
Antonio de la Torre Venaldá
JESÚS MARÍA 1. — CORDOBA

VINOS BENAVIDES BURGOS

Nicolás Guirao

GONDONAR 10

Artículos de fin de temporada con el 25 por 100 de descuento.
Ventas al contado

Telegrafo y Telefono

De nuestro corresponsal Agencia Mencheta
Madrid.—Despachos y conferencias hasta las 7 de la tarde

LA BOLSA DE HOY

Cotización facilitada por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100	71'20
Deuda exterior 4 por 100	86'25
Deuda Amortizable 5 por 100, 1920	98'75
Deuda Amortizable 5 por 100, 1917	93'40
Banco de España	588'00
Banco Central	151'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	205'00
Compañía anónima Mengomora	286'00
Cédulas hipotecarias 4 por 100	91'75
Cédulas hipotecarias 5 por 100	101'00
Cédulas hipotecarias 6 por 100	111'25
Francos	22'95
Libras	28'53
Dólares	5'85
Liras	00'00

POLITICA

"La Gaceta"

La de hoy publica lo siguiente:
L y d puertos adaptada a las evoluciones de los tiempos.
Se refiere la reforma a preceptos sobre concesiones a particulares de obras y servicios en los puertos, con objeto de abreviar los trámites de obras en las zonas marítimas o terrestres de los mismos.
Disponiendo su redacción de nuevo el artículo 29 del decreto ley de 1925, relativo a cédulas personales, en el sentido de que del 6 al 31 de Enero se presentarán las reclamaciones en contra.
Una vez resueltas por las Comisiones provinciales, los interesados podrán recurrir cuando las suyas no hayan sido admitidas por la Diputación, ante los tribunales provinciales, los contenidos administrativos, en el plazo de quince días.
Concurso para la adjudicación de quince premios por la Junta Nacional de protección a la infancia, a quienes hubiesen realizado actos caritativos o al menos altruistas por la infancia.
Protección
Una comisión de mercaderes ha visitado hoy al señor Martínez Anillo para pedirle protección a la industria sedera.
Vuelo autorizado
Se ha concedido autorización a la legación suiza para que el aviador Hans Wirth, en el aparato «L. Z. 20», vuele sobre territorio español, siguiendo la ruta Barcelona, Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Gibraltar, Tánger y Rabat, con objeto de batir el record de distancia.
Banquete
Esta noche se celebrará un banquete en Palace Hotel en honor del general Núñez de Prado.
Alcohol
Oficialmente se ha desmentido que el alcohol metílico que para la fabricación de aguardiente se vendió a varias tabernas de Larache y a consecuencia del cual fallecieron intoxicadas 25 personas haya sido vendido en la farmacia de la Cruz Roja de Larache.
Ecós palatinos
El Rey y los infantes pasan hoy el día cazando en la finca El Rincón (Toledo).
Juventudes católicas
Valencia.—La Unión Local cumpliendo acuerdos tomados el pasado año en el primer Congreso Nacional de Juventudes Católicas piensa crear la Unión Diocesana y para ello celebrará el domingo 22 Asamblea Diocesana.
En la Asamblea se discutirán los estatutos de la nueva Unión y se nombrará también la Junta directiva que ha de regirla y cuantas proposiciones se presenten por las corporaciones y centros parroquiales que se adhieran y están al acto.

De Melilla

Se ha hecho cargo de la circunscripción de Melilla el teniente coronel Domenech. También se hará cargo de la censura de prensa.

Un té
Larache.—En el palacio del Bajá se ha dado un té de despedida al general Souza.

Vellando

El Director General de Agricultura ha sido visitado por Gómez Flores que le habló del comité del Congreso sudtropical que se celebrará con motivo de la Exposición de Sevilla; el alcalde de Mataró y el Presidente de la Diputación de Segovia.

Este iba con una comisión de cultivos de achicoria para gestionar el funcionamiento de hornos, con los cuales pueden esperar a enagenar la achicoria en mejores condiciones que actualmente.

Conferencia

Antes del pleno de esta tarde el marqués de Estella la conferencia con el ministro de Marina, Yanguas y Carrillo.

Don Eduardo Matos en nombre de la Cámara armadora de Eibar pidió al marqués de Estella que en dicha población se construyeran fusiles.

Con esta y con las máquinas de coser podría conjurarse la crisis que dicha población atraviesa.

Protección

El Presidente del Tribunal de niños de Barcelona acompañando a la señorita López Ayala ha visitado a Don Galo Ponte para hablarle de una idea que ya apuntó ayer la señorita Echarai en la Asamblea.

A los delincuentes no habituales mujeres y niños podría recogerse en un lugar donde vivirían apartados de la cárcel y de su casa antes de reintegrarse a la vida doméstica, como un medio de preservación contra el contagio de las cárceles.

Este beneficio podía otorgarse a todos los que disfrutaban de los beneficios de la libertad condicional.

Notas eclesiásticas

Presentación de Bulas

Toledo.—En sesión capitular el ilustrísimo señor Dean ha presentado al Cabildo las Bulas auténticas del señor Cardenal Primado, por las que se acredita haber sido nombrado Arzobispo de Toledo.

El Cabildo recibió con el debido respeto los documentos pontificios y, según trámite oficial, las pasó al Muy Ilustre señor Canónigo Doctoral para su informe.

También presentó al ilustrísimo señor Polo Benito el poder conferido por Su Eminencia Reverendísima para que en su nombre tome posesión de la Archidiócesis, según el ritual.

Don Ildefonso Arroyo

Valladolid.—Ha fallecido el beneficiado de esta S. I. M. don Ildefonso Arroyo Fuentes, figura relevante en el campo social católico, en el que empezó a laborar desde que ejerció cura de almas en Trigueros del Valle.

En Valladolid dedicó con gran entusiasmo y actividad a la acción social católica y cooperó eficazmente en muchas empresas de tal carácter al lado del ilustre e infatigable P. Nevarés, S. J. en toda Castilla y en otras regiones españolas.

Actualmente era consejero delegado de la Casa Social Católica de Valladolid, consiliario general del Sindicato Católico Obrero de Mineros Españoles y consiliario también de la Federación de Sindicatos Agrícolas Católicos de esta provincia.

Peregrinación

La peregrinación de la Hospitalidad de Nuestra Señora de Lourdes, de Castañeda, estará en Lourdes desde el 26 de Junio al 8 de Julio y se com-

pondrá de 29 franceses 700 enfermos y once mil peregrinos.

Zaragoza

Mañana sábado, día 21, será nuestro ilustre huésped el Excmo. Cardenal Primado Dr. Segura, según telefonamos.

Se propone venir S. E. a las tres y media de la tarde, para continuar el viaje a Madrid en el expreso de la madrugada.

El R. P. Galte

Su Santidad Pio XI ha concedido al doctor religioso de la Orden de la Merced R. P. Galte, al celebrar sus bodas de platas sacerdotales, el título de Predicador general de la Orden de la Merced, distinción que hasta ahora no había sido concedida.

El mencionado título honorífico, acaba de recibirse en el convento que es Poyo (Pontevedra) tiene la comunidad mercedaria.

La Biblia en catalán

Ha aparecido el primer volumen de la Sagrada Biblia traducida al catalán y patrocinada por el señor Cambó. Contiene el Génesis y Exodo. La traducción de los textos y las introducciones son obra del canónigo don Carlos Cardó, padre Antonio María, de Barcelona, de la Orden de Capuchinos, y el doctor Millán Vallierosa, catedrático de Hebreo de la Universidad de Madrid. Va precedida de un prólogo del padre Miguel de Espluga.

Toda la Biblia vertida en esta colección constará de 14 volúmenes, y aparecerán de tres a cuatro cada año.

El Padre Rodes

En la primera quincena de Febrero llegará a Tortosa, de regreso de su triunfal excursión científica por América, el sabio Director de Observatorio de Física cósmica del Ebro, Padre Luis Rodés, S. J.

El Padre Basabe

En el Monasterio de Loyola ha entregado su alma a Dios el virtuoso Padre Cándido Basabe, de la Compañía de Jesús.

Maestrescuola

Ciudad Real.—Ha fallecido el Muy Ilustre señor don José María García Muñoz, dignidad de Maestrescuola de este S. I. P. Tenía 68 años y 40 de sacerdocio.

El Dr. Segura

Barcelona.—Después de conferenciar con el Cardenal Vidal y Barraquer, en el rápido marchó a Zaragoza el Cardenal Primado.

Barcelona

Luque

En el expreso marchó a París el general Luque.

Condena

Ha sido condenado a la pena de cadena perpetua Pedro García, que asesinó a su esposa.

Miscelánea

De Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica lo siguiente:
Concediendo la medalla de sufrimientos por la Patria a varias madres de soldados muertos o desaparecidos en campaña.

La fiesta del patrono

San Sebastián.—Con motivo de celebrarse hoy la fiesta del patrono han llegado muchos forasteros y la población está animadísima.

Los concejales han obsequiado con un banquete al alcalde. Se pronunciaron discursos alusivos.

El pleno de la Asamblea

Quinta sesión

Hoy se ha celebrado la quinta sesión plenaria del mes actual.

A las tres y media abrió la sesión el señor Yanguas.

En el banco azul se hallaban el marqués de Estella, Cornejo, Guadalupe y Callejo.

El Presidente dice que se aplazan las interpecciones anunciadas para hoy para dedicar toda la sesión al debate económico en el que faltan por hablar 18 oradores.

R. a se lamenta de no poder hacer un ruego al señor Ponte.

El Estado en Inglaterra protegió ambas industrias durante más de 30 años.

El Padre Correa dice que él iba a hablar de la industria siderúrgica, pero que algunos de sus argumentos los ha utilizado ya el señor González Llanas, y sabe que de otros va a hablar el Conde de los Andes.

El Gobierno, continúa, merece bien del país, por su política de orden y bienestar.

Tejero interrumpe diciendo que apesar de ello la siderurgia está en crisis.

El Padre Correa habla de los Altos Hornos de Vizcaya y dice que tanto los Altos Hornos como otros centros necesitan más estímulo que todas las industrias del país entero y necesitan por lo tanto mayor protección.

Bismarck concedió en su país protección decidida a esa industria por considerarla convenientísima.

Téngase además en cuenta que no hay fabulosas ganancias como dicen algunos. Los dividendos no pasan del 8'50 por 100.

Habla del libre cambio inglés y del convencionalismo. Dice que este es como aquel higienista que defendía que debe dormirse con el balcón abierto, mejor que al aire libre.

Las estadísticas son una revelación de su importancia, pues los gobernantes se empeñan según conviene.

Vellando habla de las diferencias entre agricultores e industriales.

El agricultor necesita realizar mayor esfuerzo que el industrial y existen diferencias iguales en la industria fabril.

Habla de la riqueza industrial y de la lucha de tarifas arancelarias según la política que se sigue. Por eso no siempre son convenientes los convenios con todos los países. Debe ante todo favorecer se los intereses nacionales y proteger la producción nacional.

D. Carlos Prats: Esta es una sesión placida, como le gustan al marqués de Estella.

El marqués de Estella: Me agradan la placidez y la claridad.

Prats: No puede negarse que apesar de las cifras la sesión de hoy ha sido una fiesta de juegos florales económicos.

Nadie se ha ocupado de nada fundamental del arancel.

Prats añade que cuando el marqués de Estella pronuncie su discurso es cuando verdaderamente comenzará este debate, porque entonces comenzarán las protestas de los heridos en sus intereses, que tiene que haberlas porque se trata de intereses contrapuestos.

Dice que él antes de ahora fué siempre tenido por persona de orden, pero después del golpe de Estado del 13 de Septiembre debe haber cambiado mucho cuando el gobierno parece que lo considera como sindicalista petrolero (Risas).

Yo lo que hago es señalar las cosas por sus nombres y aquí donde se han dicho y se dirán a propósito de este debate arancelario y no económico cosas pintorescas, he pedido y pide para el comerciante de buena fé el respeto debido.

Gay dice que debe ayudarse a las industrias y pide las proteja el ministerio.

Rosillo dice que los españoles deben asegurarse en entidades aseguradoras españolas. Si lo hacen en las extranjeras el dinero sale de España con perjuicio de la Economía Nacional.

Flores de Lemus dice que este debate tiene un interés especial.

No se ha meditado bien en la política arancelaria de la post guerra.

La política económica ha evolucionado y los gobiernos no deben entablar competencias y han de meditar mucho estas cuestiones de cálculo.

Parece que el sistema proteccionista integral es bueno y puede ser muy diferente la bondad.

Se protege la producción nacional, se obtiene el beneficio de conquistar los mercados extranjeros, pero no se tienen encuatados los puntos económicos y puede originarse una hecatombe.

En el mercado español debe ahora cuidarse mucho el servicio de fitopatología que garantizando la bondad de productos agrícolas mantenga nuestro buen nombre en los mercados extranjeros y siga conquistando estos. Sigue la sesión.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Extranjero

El Vivillo

Buenos Aires.—Ha sido absuelto el célebre bandido Joaquín Camargo «El Vivillo».

Piensa regresar a España y dice que irá a vivir en un cortijo de la veiga andaluza, pero no de la provincia de Córdoba.

Príncipe

B'grado.—La Reina María ha dado a luz felizmente un niño.

En el Monte de Piedad

SIQUE EL DESEMPENO

Ha continuado el desempeño de prendas en el Monte de Piedad registrándose muchas escenas dignas de copiarse.

Lo más notable de ello es la alegría que reina en los grupos y como valientemente aguantan la noche en la cola. Ha habido música en algunos momentos.

Por cuenta del Ayuntamiento se repartieron tortas, pestiños y aguardiente durante la noche última entre los de la cola.

Hoy había menos personal en la cola.

Los curas y la ciencia

Un caso más en contra de los que propalan que el sacerdocio y la ignorancia suelen andar muy unidos. Se lo brindamos a los eternos escépticos, más o menos disfrazados que escriben en los diarios liberales de España, y a los izquierdistas «soidisant» intelectuales que se presentan ridículamente ante el mundo como si las ciencias todas fueran patrimonio exclusivo de los de su campo.

Se trata del R. P. Jaime Macaevane, profesor de física de la Universidad de S. Luis en Estados Unidos, el cual era ya Presidente de la Asociación de Sismología de las Universidades dirigidas por los Padres Jesuitas en aquella República. Pero su prestigio científico ha resyado tan alto en estos últimos años, que recientemente ha sido elegido Presidente de la Asociación general de Sismología en Estados Unidos, fundada en 1906 e integrada hoy día por 900 miembros activos y por mucho mayor número de asociados.

Es la primera vez que esta tan importante sociedad científica, de «un país protestante» elige para su Presidente a «un sacerdote católico».

Por añadidura el tal sacerdote, según parece, es precisamente un joanita.

Bibliografía

«Leyes sociales», por Mariano González Ruvios, José Casais y Santaló y León Martín Granizo, oficiales letrados del Ministerio del Trabajo y exasesores jurídicos del Instituto de Reformas Sociales. Obra adaptada al programa de oposiciones a la carrera fiscal, publicado el 16 de Noviembre de 1926.—Madrid, Biblioteca de Oposiciones. Contestaciones Reus, Editorial Reus, S. A., 1927.—Un volumen en 4.º de 188 págs., 15 ptas.

El Derecho social se encuentra en todas partes y especialmente en España en pleno período de formación y, por consiguiente, sujeto a constantes rectificaciones.

En cada una de las instituciones rigen diversas disposiciones que se contradicen y modifican, y por ello los autores, con un criterio de suma utilidad para los opositores que han de utilizar la obra, dan al final de cada tema un brevísimo índice de las disposiciones más importantes que rigen la materia y un resumen del contenido del tema que ha hecho del libro el indispensable Manual de patronos y obreros y abogados dedicados a estos interesantes problemas.

La ordenación, precisa y minuciosamente estudiada, de la exposición de los temas se ha hecho siguiendo un itinerario lógico: fundamento doctrinal de la institución; directrices generales en las legislaciones extranjeras y en la internacional del trabajo, y exposición de la legislación española.

Dada la índole del tercer ejercicio de las oposiciones al Ministerio fiscal, creemos que esta ordenación del trabajo y el valor científico de la obra será garantía de positiva utilidad a los señores opositores.

La obra es continuación de la ya larga serie de volúmenes que, bajo el título de «Biblioteca de Oposiciones,

«Contrataciones Reus», publica la antigua y acreditada Editorial Reus, S. A., para uso de los opositores, y que comprenden todas las convocatorias y todos los programas.

BAENA

JUNTA DIRECTIVA DEL CASINO DE LA U. P.

Ha tomado posesión la nueva Junta directiva del casino de la Unión Patriótica, que a su tiempo fué elegida por los socios respectivos, y la que ha quedado constituida e integrada por los señores siguientes: Presidente, don Ramón Planas Rosales, médico; vice, don Manuel Priego Casado, industrial; tesorero, don José Toro González, del comercio; secretario, don Luis García Bermúdez, médico; vocales, don Miguel Borlón Vázquez, del comercio, y don Francisco Ayala Andino, propietario.

ANIVERSARIO

Se ha celebrado solemne oficio de difuntos con Misa cantada y responso final, en sufragio de los señores padres del señor cura propio de la Parroquia de Santa María la Mayor, don Rafael Ortiz Sánchez, en mencionada Parroquia, el día 19 del actual.—CORRE PONSAL.

Transformación del alumbrado

Un progreso constante se va notando en la siempre mayor perfección del alumbrado, tanto público como particular.

Mientras hace 40 años las ciudades estaban mal alumbradas con gas y muchas con petróleo, después la electricidad se extendió rápidamente con las primitivas lámparas de filamento carbón de gran consumo y de una luz muy rojiza, y para grandes intensidades se utilizaban arcos voltaicos de servicio muy molesto por el cambio diario de los carbonos.

A principios de este siglo, las lámparas de carbón quedaron sustituidas por las de filamento metálico, como Philips, etc., las que a la vez fueron superadas por las más modernas lámparas de 1/2 watio, en cuyo tipo las importantes fábricas Philips, de renombre mundial, han alcanzado el mayor grado de perfección. Los arcos voltaicos desaparecieron en absoluto.

Hoy, en las plazas de importancia, ni el comercio ni los particulares emplean apenas lámparas de filamento metálico, sino que prefieren modernas lámparas como la Philips «Arga» y «1/2 Watio», que a la vez se han superado con las lámparas Philips «Argenta», de cristal opalino, y las Philips «Luz Solar», de cristal azulado, que, a pesar de ello, dan la luz más blanca que existe. Estas últimas son muy convenientes para personas que trabajan mucho con luz artificial y tienen interés en conservar la vista, como las mejores para los enfermos y débiles de la vista, por su luz sumamente suave.

Prácticamente, es un grandísimo error y economía mal entendida seguir utilizando lámparas de construcción antiguas, porque las Philips «Arga» y las de «1/2 Watio» se han puesto tan baratas, que hoy día las pueden adquirir hasta las familias más modestas. Por un pequeño sobrepeso, que no tiene ninguna importancia, si se tiene en cuenta la vida de una lámpara, tendrán en sus casas un alumbrado mucho más perfecto y confortable. Además las lámparas Philips de «1/2 Watio» tienen mayor rendimiento luminoso por la colocación más favorable de los filamentos, consumen para la misma intensidad luminosa la mitad que las de filamento y su luz es más blanca y más brillante. Son enormemente ventajosas.

Por último, en una lámpara de filamento metálico colgada, la luz va hacia los lados, y abajo, donde hace falta, solamente llega y se aprovecha una escasa parte, resultando antieconómico y quedando el local mal alumbrado.

Consideramos de gran interés orientar a nuestros lectores sobre estas ventajas e inconvenientes en el alumbrado, recomendándoles las pidan Philips y dentro de esta clase, con preferencia las de «1/2 Watio», «Arga», «Argenta» y «Luz Solar».

La Perla

Gran Confitería, Pastelería y Café
Teléfonos, números 42 y 4

Securales: Ojalé Gran Capitán; Ojalé Jardín, Gran Capitán.—Salones de baile en todas las salas.

CASANA DENTISTA

Marqués del Boil, 2
CÓRDOBA

